



Toma de muestras de sangre y datos personales tiene “buena respuesta”

La información que se recabe se compartirá con las fiscalías para la identificación de cuerpos

JESSICA XANTOMILA

La brigada de toma de muestras de sangre y datos personales de familiares de personas desaparecidas, convocada por la Secretaría de Gobernación, la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB), entre otros, ha tenido buena respuesta de la población, afirmó la titular de la CNB, Karla Quintana, quien indicó que han acudido personas de diversos estados del país, entre ellos Tamaulipas, Guanajuato e Hidalgo, así como de la Ciudad de México.

Explicó que, una vez creado el Centro Nacional de Identificación Humana –recientemente aprobado por el Congreso de la Unión–, estas brigadas estarán en otras entidades y un siguiente paso será trabajar con las fiscalías que tienen información de los cuerpos sin identificar para cruzarla con los datos recabados.

En entrevista, en la sede del Registro Nacional de Población, donde se realizan las tomas de muestras referenciales, destacó que en la actualidad la información de este tipo que recaban las fiscalías no suele

compartirse entre instituciones internas en los mismos estados ni entre entidades, por lo que una de las características del Centro Nacional será que compartirá los datos recabados. “Si insistimos en seccionar, en individualizar, pues difícilmente vamos a dar una respuesta integral”, mencionó.

Asimismo, resaltó que otro elemento que caracteriza esta brigada es tratar de obtener muestras de varios integrantes de una familia, debido a que “entre más familiares tengas en un mismo grupo, aumentas las posibilidades de identificación”, ya que muchos de los cuerpos están degradados en términos genéticos.

Quintana precisó que después de que las muestras sean analizadas por el Centro Regional de Identificación Humana, ubicado en Saltillo, Coahuila, en unos meses “nos vamos a comunicar con los familiares para darles su resultado”, para que pueda compartirlo con otras instituciones.

Recordó que para la toma de muestras referenciales –que empezó el lunes y concluye hoy– no se requiere haber presentado denuncia y no tiene costo.